
Votre Maire
Alain SUGUENOT
Président de l’agglomération(suite en page 3)

La Cité des Vins, joyau culturel et économique, 
véritable symbole du développement de notre 
Ville et monument incontournable de la Capitale 
des Vins de Bourgogne. 
Le Parc de la Chartreuse, l’écrin de cette œuvre 
magistrale, nouvel espace de respiration pour les 
Beaunoises et les Beaunois, qui préfigure ce que 
sera demain le « Fil de l’Eau » ; la déambulation 

qui devrait voir le jour d’ici moins de deux 
ans, tout au long de la Bouzaize, jusqu’au parc 
éponyme. 
Ces réalisations emblématiques consécutives 
à l’ouverture de la rocade, ont non seulement 
enrichi notre patrimoine, mais continuent 
d’insuffler cette vision d’un futur dynamique et 
durable pour notre collectivité.

2023 se termine avec son lot d’inaugurations : 



Un Noël à la Cité
Ambiance festive, décoration thématique 

& programmation spéciale.

WWW.CITECLIMATSVINS-BOURGOGNE.COM

Cité des Climats et vins de Bourgogne 
Avenue Charles de Gaulle 21200 Beaune

DÉC
2023

Tél: 03 79 47 21 00

vous invite à la 

Cérémonie des vœux le jeudi 4 janvier 2024 
à 19h au Palais des Congrès

19 avenue Charles de Gaulle
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répression, en interconnexion avec les forces de l’Ordre.
La multiplication des patrouilles de notre police municipale 
et la modernisation de notre parc de vidéo-protection avec 
l’adjonction des technologies nouvelles, permettront une 
politique plus active de sécurité. 

La Capitale des Vins de Bourgogne n’est pas seulement riche 
de son histoire. Elle est avant tout riche de ses habitants, de 
ses associations, de leur dynamisme, de leur diversité, de 
leur engagement. C'est à travers ces qualités humaines, que 
se dessine plus que jamais notre avenir.

En ce qui me concerne, être le Maire de Beaune est un 
engagement constant et une écoute permanente, qui me 
permettent de guider l’action municipale.

Je vous souhaite, à toutes et à tous, une excellente année 2024. 
Je serai heureux de vous accueillir au Palais des Congrès, 
Jeudi 4 janvier à 19 Heures.

Alain SUGUENOT 
Maire de BEAUNE 

Président de l’Agglomération

 Alain SUGUENOT lors de la conférence de presse 
de la 163ème Vente des Vins des Hospices de Beaune 
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Le développement économique 
n’est pas en reste, puisque ce 
sont plus de vingt entreprises 
que nous avons hébergées 
cette année, et sans doute 
autant qui devraient voir le 
jour en 2024. Cette attractivité de la Ville et de 
son territoire nous a permis, par les ressources 
qu’elle entraîne, de faire le choix, une nouvelle 
fois, de ne pas augmenter la fiscalité, tout en 
diminuant notre endettement. 

2024 sera de nouveau l’année des grands 
ouvrages, à l’instar des travaux en cours 
dans tous les quartiers : la route de Verdun, 
la route de Pommard, la Place Madeleine 
et la Rue du Faubourg Madeleine…Tous ces 
aménagements qui font suite aux nouveaux 
parkings créés tant à côté des cinémas, qu’à 
l’entrée de Beaune : le parking  de covoiturage ou le 
parking relais. 

2024 verra également la terminaison totale des 
aménagements du boulevard, pour rendre notre Ville plus 
responsable de son environnement, en accordant toujours 
plus de place aux modes de déplacement doux. Beaune 
devenant une ville plus aérée, plus végétalisée, tout en 
préservant ses facilités de stationnement. 
L’action de notre collectivité démontre que chaque projet, 
aussi vaste soit-il, peut être pensé de manière à minimiser 
son impact sur notre planète. Cette démarche volontariste 
a instauré un équilibre subtil, entre nos projets d’urbanisme 
nécessaires et la sauvegarde de nos espaces naturels 
avec plus de 300 hectares rendus non constructibles, ces 
dernières années. 

En 2024, Beaune gagne également, de manière spectaculaire, 
la bataille du logement. 
Plus de 900 habitations vont en effet sortir de terre, que 
ce soit dans le quartier de la Gare, le quartier des Chilènes, 
avenue des Peupliers, rue de Bellevue, rue du Moulin 
Perpreuil et Faubourg Perpreuil, en Chavet et route de 
Pommard….

L’école n’est pas oubliée, puisqu’après les investissements 
de l’école Champagne, c’est une deuxième phase qui débute, 
toujours à l’école élémentaire, par une reprise complète 
des deux bâtiments, et plus encore dès l’année à venir, la 
nouvelle école des Blanches Fleurs avec la construction du 
nouveau pôle éducatif.  

La politique sportive n’est pas en reste. Après le nouveau 
stade d’athlétisme en 2023, c’est la nouvelle piscine qui 
verra l’engagement de sa construction dès cet été, ainsi que 
les nouveaux vestiaires de l’AS Beaune et la mise en forme 
d’un vrai projet sportif en Chavet, suite à l’acquisition des 
terrains cette année.

Bien-être des habitants, il ne peut cependant y avoir 
d’ambition collective, sans le vivre en sécurité, qui requiert 
une vigilance accrue, d’autant plus dans les périodes 
troublées que nous vivons aujourd’hui.

La Ville de Beaune s’inscrit donc, dans une démarche 
prioritaire de renforcement des actions de prévention et de 

Suite de Suite de 
l’Editoriall’Editorial
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Festival Belen - Les Chemins de la Musique

Octobre Rose à Beaune

La Coupe du Monde de Rugby à Beaune

Lehmanns Brothers en concert à La Lanterne Magique

Cérémonie du 11 novembre

Ça s’est passé à Beaune
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163ème Vente des Vins des Hospices de Beaune

Le Salon des Familles

Festival Mômes & Merveilles

Festival Beaune Blues Boogie
Le Défilé des Lampions
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Comme l’an passé, la Ville de Beaune prête une attention toute particulière 
à ses aînés via le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS). Plus de 1600 
colis de Noël, remplis de produits régionaux, ont été distribués aux beaunois 
de 75 ans et plus. Les retardataires éligibles sont invités à récupérer ces 
paniers gourmands à l’ex-maison médicale de garde, au 6 avenue Guigone 
de Salins, avec la possibilité d'une remise par les agents du Pôle Sénior pour 
ceux qui ne peuvent se déplacer. Contact : 03 80 24 56 64

Marathon lecture, heure du conte, quizz culturel et apéritif littéraire, la 
bibliothèque municipale célèbre l’enchantement des livres et des mots 
à l’occasion des Nuits de la Lecture les 17 et 18 janvier. Une bonne 
occasion de découvrir l’exposition dédiée à la femme de lettres, actrice 
et journaliste Colette, prolongée jusqu’au 31 janvier, à la Bibliothèque 
Gaspard Monge. Plus d’infos sur www.beaune.bibli.fr.

                  DANS L'ACTUALITÉ

 
Plus de 1600 Colis de Noël 
offerts aux Aînés de Beaune  

La bibliothèque célèbre 
la Nuit de la lecture  

Kafka, danse et jeune public 
             pour le début d’année !

2024 continue d’apporter les émotions les plus variées sur les 
planches du Théâtre Municipal pour un public toujours plus au rendez-
vous ! Au premier semestre, le public pourra notamment retrouver 
« L’Invraisemblable Mésaventure de Gregor Samsa » adaptée de La 
Métamorphose de Franz Kafka, avant une plongée dans l’univers 
chorégraphique de la Cie Nahlo et son saisissant spectacle « Sensible ». 
Côté jeune public, des créations riches de sens sont à découvrir 
comme « Le Petit Résistant Illustré » qui réussit le défi de transmettre 
de manière ludique l’héritage de la seconde guerre mondiale. 
Plus d’infos sur www.theatredebeaune.com

CCASCCAS

CULTURECULTURE
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Au mois de novembre, la Ville de Beaune a été honorée du label « Commune Sportive » 
par le Comité Régional Olympique et Sportif Bourgogne Franche-Comté. Dans le cadre de 
cette candidature, le jury a mis en lumière la richesse de la vie associative, la qualité des 
relations avec les clubs, la mise à disposition des équipements, l’animation et la promotion 
de l’activité physique pour tous, portées, par la collectivité.

La fin d’année se démarque par des travaux importants de part et d’autre 
de la Ville. En marge du réaménagement de son faubourg (voir page 9), la 
place Madeleine voit son revêtement entièrement rénové depuis le mois 
de novembre. 
A l’approche d’une possible période de gel pouvant fragiliser les routes, 
plusieurs secteurs ont été repris. Après la Bouche de Lièvre et la rue des 
Saules, la rue de Seurre a bénéficié d’une réfection de sa chaussée sur une 
voie, tout comme la route de Verdun. L’axe a fait l’objet d’une création d’une 
piste cyclable entre la rue du lieutenant Dupuis et l’avenue du Lac, ainsi que 
d’une adaptation de la vitesse grâce à la pose de ralentisseurs. 
Les travaux de la route de Pommard se sont quant à eux achevés mi- 
décembre pour laisser place à des abords rénovés côté impair et d’un 
aménagement paysager qui fait la part belle à la plantation de gazon et 
de plantes vivaces au pied des platanes, afin de favoriser une meilleure 
absorption des eaux pluviales.

AUTOMOBILEAUTOMOBILE

Beaune labellisée Commune Sportive  
SPORTSPORT

       DANS L'ACTUALITÉ

Beaune Côté Travaux  

Au-delà de l’engagement de la collectivité dans la préservation de 
son histoire automobile, marquée par l’héritage des frères Chevrolet, 
Beaune s'illustre désormais comme une destination incontournable 
pour les passionnés d'automobiles, en devenant la toute première 
ville labellisée « Ville d’accueil des véhicules d’Epoque ». Ce label est attribué aux communes, petites ou grandes, qui favorisent l’accès et 
le stationnement des véhicules d’époque dans leur centre-ville, soutenant ainsi leur développement touristique et la découverte de leur 
patrimoine local en patrimoine roulant.

Cette reconnaissance est avant tout le fruit de l’association AOC. L’investissement de celle-ci permet aux passionnés et aux amateurs de découvrir 
les fleurons de l’automobile ancienne, par le biais de nombreux rassemblements qui contribuent au rayonnement touristique du Pays Beaunois

PREMIERE EN FRANCE

 Beaune, 
première Ville d’Accueil 
des Véhicules d’Epoque  
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2024

Malgré la conjoncture inflationniste, la collectivité affiche un budget 2024 solide. Cette bonne santé financière associée à une 
gestion rigoureuse, permet d’absorber la pression économique sans compromettre les priorités du mandat. Le budget de 
47,4 millions d'euros et la maîtrise des dépenses permet de soutenir d'importants investissements, sans accroître l'endettement 
ni augmenter la fiscalité pour la 29ème année consécutive.

Côté infrastructure sportive, l’année 2024 sera marquée 
par le coup d’envoi des travaux de rénovation du stade 
nautique. 
La rentrée s'est distinguée par le lancement de l’appel 
d’offre et la sélection du cabinet d’architecte en charge de 
ce projet d’envergure, dont la phase de diagnostic a été 
réalisée fin décembre. 
La piscine municipale laissera place à un site alliant 
modernité et geste architectural fort, la mise en place 
d’une couverture intégrant le bassin d’apprentissage 
extérieur, d’une optimisation des espaces communs et 
d’un cheminement plus ergonomique. L’enjeu écologique 
trouve toute sa place dans cette réalisation. L’objectif est 
de réduire jusqu’à 80% des consommations d’énergie par 
le biais du photovoltaïque et d’une pompe à chaleur.

La collectivité poursuit sa 
politique volontariste en faveur 
du logement de ses citoyens à 
travers ses appels à projets avec 
les partenaires publics et privés 
de l’habitat. Du T2 au T5, les 
constructions retenues proposent 

des logements suffisamment vastes, pour permettre à des familles et des jeunes actifs de s’installer durablement à Beaune. Les habitations pour 
les revenus les plus modestes ne sont pas en reste avec près de 2530 logements sociaux à Beaune, dont 63 à venir à l’angle du Moulin Perpreuil. 
Les grands chantiers de l’année 2024 se distinguent notamment par la cession des friches industrielles Savron, pour permettre 130 logements rue de 
Vignoles ou la création de 60 nouveaux appartements au quartier Saint Jacques. Plus récemment, la Ville de Beaune a acté la construction de 
50 habitations au niveau de la rue des Echaliers et de la rue de Bellevue.

Projets des futurs logements rue de Bellevue

Labellisée Terre de Jeux 2024 et sélectionnée comme Centre de Préparation du Triathlon des JO grâce à la 
qualité de ses équipements sportifs, la Ville de BEAUNE aura l’honneur d’accueillir le passage de la flamme 
le 12 juillet 2024. Bien plus qu'un simple événement, la Ville de Beaune 
entend faire de cette date une véritable célébration de l’esprit sportif local, 
et des idéaux olympiques à l’approche des JO. Plusieurs lieux d’intérêts sont 
actuellement à l’étude pour le parcours des 25 relayeurs, qui sera officiellement 
dévoilé en janvier. On retrouve parmi eux la côte viticole, la Cité des Vins, le 
stade d’athlétisme ainsi que les Hospices de Beaune. 

: Plongée 
   dans les grandes    
  réalisations

20
24

Le Nouveau Stade nautique

12 Juillet 2024 : Passage du relais de la Flamme Olympique
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2024

A partir du mois d’avril, la Ville de Beaune finalisera la dernière phase 
du réaménagement du boulevard circulaire, à travers la reconfiguration 
à deux voies des boulevards Perpreuil, Foch et Clémenceau.
En plus de modérer la vitesse, la réduction de cet axe, par endroit, 
permet d’offrir de nouveaux itinéraires de circulation douce, tout en 
enrichissant la végétalisation sur le pourtour du centre-ville. 
Très fréquenté en raison de sa proximité avec les établissements 
scolaires, le boulevard Maréchal Joffre a été le premier à voir sa 
chaussée réaménagée en 2023.  La portion sud, au niveau du boulevard 
Bretonnière, a également été revue à travers l’agrandissement des 
cheminements dédiés aux piétons et aux cyclistes. 

La collectivité poursuit sa 
politique volontariste en faveur 
du logement de ses citoyens à 
travers ses appels à projets avec 
les partenaires publics et privés 
de l’habitat. Du T2 au T5, les 
constructions retenues proposent 

des logements suffisamment vastes, pour permettre à des familles et des jeunes actifs de s’installer durablement à Beaune. Les habitations pour 
les revenus les plus modestes ne sont pas en reste avec près de 2530 logements sociaux à Beaune, dont 63 à venir à l’angle du Moulin Perpreuil. 
Les grands chantiers de l’année 2024 se distinguent notamment par la cession des friches industrielles Savron, pour permettre 130 logements rue de 
Vignoles ou la création de 60 nouveaux appartements au quartier Saint Jacques. Plus récemment, la Ville de Beaune a acté la construction de 
50 habitations au niveau de la rue des Echaliers et de la rue de Bellevue.

Projets des futurs logements rue de Bellevue

Le boulevard réaménagé, 
Phase 2

Une nouvelle place Madeleine

900 
nouveaux 

logements à 
Beaune

12 Juillet 2024 : Passage du relais de la Flamme Olympique

La Place et le Faubourg Madeleine entament La Place et le Faubourg Madeleine entament 
leur réaménagement dès janvier, pour leur réaménagement dès janvier, pour 
devenir un nouvel îlot de fraîcheur urbain devenir un nouvel îlot de fraîcheur urbain 
dès 2024. dès 2024. 
La zone de stationnement conservera le La zone de stationnement conservera le 
maximum de places de parking ainsi que maximum de places de parking ainsi que 
l’accueil des bus et le réseau de navettes l’accueil des bus et le réseau de navettes 
électriques, tout en s’enrichissant d’un électriques, tout en s’enrichissant d’un 
environnement paysager, grâce à une environnement paysager, grâce à une 
déambulation piétonne sous les platanes. déambulation piétonne sous les platanes. 
Celle-ci s’accompagnera d’un élargissement Celle-ci s’accompagnera d’un élargissement 
des trottoirs au niveau du faubourg, afin de des trottoirs au niveau du faubourg, afin de 
faciliter l’accès aux commerces de proximité. faciliter l’accès aux commerces de proximité. 
Le Faubourg Madeleine deviendra ainsi une Le Faubourg Madeleine deviendra ainsi une 
cour urbaine dans le prolongement de la cour urbaine dans le prolongement de la 
rue d’Alsace, en faisant la jonction avec les rue d’Alsace, en faisant la jonction avec les 
travaux déjà réalisés place Malmédy.travaux déjà réalisés place Malmédy.
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                  2024

Modernisation majeure 
du patrimoine scolaire

Une phase 2 pour la Zac des Cerisières en 2024

En 2024, la municipalité poursuit résolument son action en faveur 
d’environnements éducatifs de qualité. Plus de 300 00 euros sont 
à nouveau alloués cette année, pour financer des investissements 
ainsi que des travaux de rénovation dans l’ensemble des groupes 
scolaires, qui comptent plus de 1700 enfants. 

L’école Champagne Saint-Nicolas poursuit sa métamorphose. L’ancien 
préfabriqué a laissé place à une structure moderne, qui permet aux 
élèves des classes de primaire et ULIS de disposer d’une surface couverte 
de 200 mètres carrés. Celle-ci s’accompagne d’une passerelle pour relier 
les deux bâtiments. En 2024, ces derniers feront l’objet d’une refonte 
totale, qui permettra un gain d’énergie de 80% sur l’ensemble du site.  

La rénovation thermique est aussi au cœur du projet du nouveau 
Pôle Scolaire des Blanches Fleurs. Ce dernier voit l’inscription d’un 
budget de plus de 3 200 000 euros, pour réunir les écoles maternelle 
et élémentaire à travers la création d’un bâtiment central avec deux 
cours séparées. L’ouvrage, déjà à l’étude, donnerait ainsi lieu à une 
extension favorisant la création d’une dizaine de classes, au sein de 
ce quartier très peuplé de Beaune, d’ici 2025.

Après la commercialisation de l’intégralité 
des terrains de la ZAC Porte de Beaune, la 
ZAC des Cerisières fait désormais l’objet de 
toutes les attentions. Logistique, fournitures 
médicales, sport… L’ensemble des lots des 
20 hectares sont aujourd’hui vendus, pour 
accueillir 30 entreprises issues de secteurs 
différents. Les nombreuses sollicitations ont 
conduit  la collectivité à valider la conception 
d’un village d’entreprises sur l’un des lots 
existants, et à acter un nouveau périmètre 
d’extension sur sept nouveaux hectares. 
Dans le même temps, l’agglomération 
Beaune Côte et Sud continue d’accompagner 

le développement de cette zone par le biais d’infrastructures qualitatives pour les entreprises, à l’instar du rond-point d’entrée de zone 
récemment réalisé. 

Des écoles tournées vers l’avenir

La salle d’activités de l’école Champagne : 
un exemple d’équipement éducatif durable par la collectivité. 

Un tout nouveau groupe scolaire des Blanches Fleurs d’ici 2025. 

EDUCATION EDUCATION

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUEDEVELOPPEMENT ECONOMIQUE
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Un cadre de vie 
toujours 

plus sécurisé 
en 2024

SÉCURITÉ

En réponse à la réactivation du 

plan vigipirate et dans un contexte 

d'actualités sécuritaires, la muni-

cipalité de Beaune intensifie ses 

efforts pour assurer la quiétude 

de la population dans toutes les 

circonstances. 

Une collaboration continue avec les forces de l’ordre.

Depuis toujours, la municipalité de Beaune s'engage 
dans une coopération constante avec les différentes 
forces de l'Ordre, pour favoriser le partage d'informations 
et la coordination des actions de sécurité. Des réunions 
régulières sont organisées afin de garantir une synergie 
efficace et renforcer la présence policière tout au 
long de l’année. La collectivité permet également le 
déploiement du dispositif sentinelle dans le cadre de ses 
grands évènements, telle que la Vente des Vins où des 
militaires sont systématiquement mobilisés pour assurer 
une présence dissuasive, aux abords et dans le centre de 
la Ville. Au-delà de cette pleine coopération, la Ville de 
Beaune associe la police nationale lors de ses réunions 
de quartier, pour permettre aux habitants d’échanger 
directement avec le commandant ou le lieutenant en 
chef sur les enjeux de tranquillité publique.

Une présence renforcée aux abords des Écoles
La sécurité des établissements scolaires reste également une 

priorité majeure de la collectivité. Le doublement des effectifs de la 

police municipale permet d’intensifier leur action à chaque entrée 

et sortie de classes, à travers des patrouilles régulières pour prévenir 

tout incident et renforcer le sentiment de sécurité au sein de la 

communauté éducative.

Vidéo-surveillance et sécurité privée
Voté lors du dernier conseil municipal, le budget 2024 a de nouveau 

fixé la sécurité comme un objectif essentiel d’investissement. Avec 

près de 130 caméras, la Ville de Beaune renforce son parc de vidéo-

surveillance dans de nouveaux espaces stratégiques, avec l’objectif 

de créer un Centre de Supervision Urbain au sein de la police municipale. Les derniers appareils intègrent des équipements tournés vers une 

meilleure visibilité, comme des caméras à vision nocturne ou à lecteur de plaque, dont la mise en place a permis de réduire les actes de 

délinquance et d’en retrouver les auteurs rapidement, grâce à une collaboration accrue avec la police nationale.

En complément de l’action de ses policiers municipaux, la Ville de Beaune reconduit également le dispositif de sécurité privée, déployé cet été. Lors 

des fortes périodes d’affluence touristique, ces agents ont pour mission de patrouiller dans les différents quartiers, dont le centre-ville. Leur présence 

permet non seulement de dissuader les comportements perturbateurs, mais aussi d’alerter sur toute situation nécessitant une intervention.
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                 BIODIVERSITÉ

                 ASSOCIATIF

Un engagement constant en faveur de la biodiversité
En 2024, la collectivité continue de trouver un juste 
équilibre entre ses projets urbains et la protection du 
patrimoine paysager. Ces dernières années, ce sont 
ainsi plus de 300 hectares et demi de terrain qui ont 
été rendus non constructibles pour faire de Beaune, une 
ville toujours plus tournée vers un avenir durable. 

Beaune, une réserve verte
Chacun des projets de la collectivité porte la volonté d’une 
réserve verte à l’instar du Parc de la Chartreuse inauguré en 
2023. Ce poumon vert de 10 hectares, accessible à tous, est 
venu compléter la Cité des Vins, et s’enrichira bientôt d’une 
coulée verte, reliée au Parc de la Bouzaize dans le cadre du 
projet « Au fil de l’eau », afin de permettre aux habitants de 
se réapproprier leur rivière et ses berges.

Un patrimoine naturel d’exception
Avec plus de 45 000 végétaux cultivés chaque année, l’ambition environnementale 
passe également par une gestion vertueuse d’un parc botanique dont les 2000 
mètres carrés de serres sont irrigués toute l’année, grâce à une cuve de récupération 
des eaux de pluie. La collectivité s’attache également à privilégier des espèces 
peu gourmandes en eau, tout en permettant aux éco-pâturages de devenir une 
composante essentielle de l’entretien des espaces verts afin de limiter l’usage 
d’engins mécaniques. En 2024, la Ville de Beaune poursuit également une action 
tournée vers l’accueil d’animaux, souvent répertoriés en voie de préservation par 
le biais de sa ferme pédagogique. Brebis d’Ouessant, bouc cachemire, chèvres 
mohair, alapagas, bélier du cameroun… A travers la variété d'animaux accueillis 
et les animations qu'elle propose, la ferme pédagogique de la Ville se présente 
comme un lieu toujours plus ludique, pour développer un lien tangible avec le 
règne animal, et favoriser une conscience plus profonde de la biodiversité locale.

Une « quatrième fleur » en 2024
Ville « 4 fleurs », Fleur d’Or en 2015, 
médaille d’or du concours européen 
en 2006, chaque titre atteste d’une 
politique en faveur de la biodiversité.  
Outre les compositions florales, 
l’abandon du désherbage chimique, 

la préservation de la végétation, et la 
diminution de la circulation ont été 
maintes fois salués par le Jury des Villes 
et Villages. En 2024, la Ville de Beaune 
passera de nouveau ce grand examen 
pour conserver cette distinction qui fait 
partie de son patrimoine depuis 29 ans.

Vie sociale, santé, éducation, 
formation, insertion, culture, 
loisirs, patriotique, sport…En 
2023, la Ville de Beaune a de 
nouveau apporté un soutien 
de 1,7 millions d’euros au profit 
des associations beaunoises, 
qui s’est ajouté aux 1,3 millions 
d’euros d’avantages en nature.  
L’année 2024 ira dans le sens d’un appui 
toujours aussi important à l’égard du tissu 
associatif qui fait de Beaune une Cité 
foisonnante d’initiatives. 

Une attention accrue portée 
aux plus démunis
A travers sa gestion des 50 héber-
gements d’urgence, la Ville de BEAUNE 
continue d’apporter une attention 
croissante aux situations les plus 
précaires, grâce à une fructueuse 
collaboration avec les associations 
H.A.B.I.T.ER,  l'Abher, les Restos du Cœur, 
les Petits Frères des Pauvres, la Croix 
Rouge, Emmaüs... Les associations 
caritatives ont pu compter sur un soutien 
de près de 300 000 € alloués par la Ville 
de Beaune pour soutenir les projets 
destinés aux personnes vulnérables.

Un soutien sans faille au monde associatif en 2024



13

23 millions d’euros et un record de fréquentation 
pour l’Hôtel Dieu
Rédigée il y a près de six cents ans, la charte fondatrice des Hospices 
de Beaune confère à l’Hôpital Philippe Le Bon un fonctionnement 
unique, dont les investissements sont intégralement financés par les 
revenus d’une exploitation viticole et les visites de l’Hôtel Dieu.
Chaque année, la Vente des Vins joue un rôle crucial dans la mise 
à niveau des installations pour permettre à l’hôpital de rester à la 
pointe de la technologie, comme en témoignent l’acquisition d’un 
scanner et d’une IRM de toute dernière génération, et le nouveau 
laboratoire d’analyses ces dernières années.
Ces financements ont également permis la mise en place du nouveau 
département de gériatrie, tout en renforçant les pôles existants à 
l’instar de la maternité de niveau 2A, qui peut prendre en charge 
les enfants prématurés ou atteints de diverses pathologies. En 2024, 
l’Hôpital pourra compter sur une dotation de 23,6 millions d’euros de 
la 163ème Vente des Vins ainsi que ses recettes exceptionnelles du 
musée, qui atteint le record de fréquentation de 500 000 visiteurs en 
2023. Du jamais vu dans l’histoire de ce lieu emblématique.

                                 

Nouvel Hôpital : Un futur innovant
SANTÉ

Dans une démarche constante d'amélioration et d'excellence 
des soins de santé, c’est un tout nouvel hôpital qui verra le 
jour à Beaune dans les trois prochaines années, les travaux 
commençant dès la fin de l’année 2024. 

La construction nouvelle fait la part belle à la luminosité. Relié au 
service des urgences, l’ouvrage, réalisé par un groupement de trois 
entreprises, permettra un tout nouveau parcours de soins redynamisé 
et un accès plus facile au bloc opératoire pour répondre toujours plus 
rapidement aux nécessités hospitalières. En plus d’un engagement 
environnemental audacieux, un accent particulier sera mis sur le 
confort et l’intimité des patients. L’édifice comportera plus de 80% 
de chambres individuelles, pour favoriser un environnement encore 
plus propice à une prise en charge personnalisée. Le bâtiment H, dit 
bâtiment bleu, sera quant à lui entièrement déconstruit. Le coût de 
cette toute nouvelle construction va frôler les 100 millions d’euros.

Un service des urgences déjà réaménagé
Dans le cadre de ce projet d’envergure, le service d’accueil des 
urgences a quant à lui déjà fait peau neuve avec de nouveaux locaux 
d’accueil. Ces aménagements ont pour vocation de favoriser une 
meilleure gestion des flux, des espaces de travail plus spacieux et 
ergonomiques, visant in fine une qualité de soin optimale pour les 
120 000 habitants du Sud Côte-d’Or.
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La Parole aux groupes

Chères Beaunoises, chers Beaunois,
Nous vous adressons nos meilleurs vœux pour l’année 2024. Comme 
depuis notre élection, nous conserverons notre démarche d’opposition 
vigilante et constructive afin de défendre vos intérêts et ceux de notre 
ville.
Le 22 novembre dernier, le Président de la République a annoncé la 
réouverture du débat sur la fiscalité locale afin de mener un travail de 
refonte de la DGF, principale ressource de financement des collectivités 
locales. Nous saluons cette annonce, elle répond aux souhaits que nous 
avions exprimés lors du débat d’orientation budgétaire. 
En effet, la DGF et la taxe foncière sont parmi les principales sources de 
revenus de la ville de Beaune. Or, ces ressources sont en partie liées au 
nombre d’habitants et parmi ceux-ci au nombre de propriétaires. Ainsi 
constate-t-on que la dotation pour notre ville est en baisse, notamment 
parce que le nombre de Beaunois diminue… 
Ceci confirme notre analyse et le besoin urgent de logements et de 
nouveaux habitants. Voilà plus de 3 ans que nous répétons ce constat. 
Dans un contexte économique contraint, c’est l’une des solutions pour 

donner plus de largesses financières à la ville si l’on exclut, comme c’est 
notre cas, toute augmentation des taxes.  
Nous avons d’abord été moqués par la majorité municipale puis 
méprisés, ignorés… Mais les chiffres sont têtus… Comme à son 
habitude, Monsieur le Maire réagit plutôt qu’il n’agit et annonce tout à 
coup 800 nouveaux logements dans les 3 années à venir ! Autoriser des 
constructions en catastrophe alors que rien ou presque en la matière 
n’a été fait depuis 30 ans : une nouvelle preuve d’absence de vision. 
Veiller à la démographie est un travail au long cours qui aurait pu éviter 
le vieillissement de la population beaunoise, la fermeture de classes et 
l’amorce d’un cercle négatif difficile à enrayer.  
La question est donc désormais  : quels logements pour quelle 
population ? L’objectif devrait être d’attirer une population plus jeune, 
mieux formée et capable d’accéder à la propriété afin d’améliorer le 
taux (48%) de foyers imposables à Beaune. C’est un défi de taille, il est 
désormais urgent de le relever.   
        
                                                      Geoffroy BRUNEL

Groupe " Démocratie & Progrès "

Lors du rapport d’orientations budgétaires en novembre, notre groupe 
a porté deux propositions fortes en débat. La première concerne la 
reconnaissance des douleurs spécifiques des règles douloureuses chez 
les femmes, avec l’essai de mise en place d’un congé menstruel pour 
les agentes de la Ville de Beaune. Cette démarche permet de briser 
le tabou sur ces douleurs et offre la possibilité de prendre jusqu’à 
2 jours de congé par mois, sans jour de carence. D’autres collectivités 
en France se sont déjà engagées dans cette reconnaissance. Notre 
deuxième proposition est d’expérimenter une Caisse Alimentaire 
Commune. Issue de l’idée émergente d’une Sécurité Sociale de 

l’Alimentation, cette proposition vise à permettre à tous les habitants 
d’accéder à une alimentation saine, durable, de qualité. En septembre, 
au niveau national, les Restos du Cœur ont tiré la sonnette d’alarme 
devant l’afflux de nouveaux demandeurs. A Beaune, la précarité et la 
pauvreté existaient avant cette longue période d’inflation. Mais cette 
inflation a accru le nombre de Beaunoises et de Beaunois qui ont des 
difficultés à se nourrir. Avec notre proposition, Beaune qui cultive depuis 
si longtemps une tradition de charité, pourrait s’imaginer une tradition 
nouvelle et complémentaire, celle de la solidarité. 

      Carole Bernhard et Sébastien Picard, groupe Pour Beaune Vraiment

Groupe " Pour Beaune Vraiment "

Groupe majoritaire " Naturellement Beaune "
2024 année Olympique !
L’année 2024 verra l’organisation des Jeux Olympiques en France, à Paris et dans d’autres villes. Beaune ne sera pas en reste, après avoir été labélisée Terre 
de Jeux pour l’accueil et la préparation d’équipes de triathlon, notre Ville a reçu récemment le label « Commune sportive » par le Comité Régional Olympique 
et Sportif de Bourgogne Franche-Comté. Avec ses 45 clubs, plus de 5000 adhérents, c’est une belle reconnaissance pour la vitalité et le dynamisme de 
notre secteur associatif.
Nous aurons également le plaisir de recevoir le 12 juillet prochain le passage de la flamme Olympique pour un parcours de 5 km. C’est un moment 
historique que nous voulons accompagner avec la célébration d’une véritable fête autour du sport. C’est ainsi que les 3 et 4 mai prochains, nous installerons 
à Beaune un « Village Olympique Côte d’Or » avec nos partenaires, le Conseil Départemental, l’Office des sports et l’ensemble des clubs et associations. 
L’objectif est de faire découvrir de façon ludique l’ensemble des pratiques sportives présentes à Beaune tout en créant un lien sport et culture.
C’est aussi l’occasion de mettre à l’honneur toutes celles et ceux, bénévoles, encadrants, adhérents, familles, qui permettent à notre Ville d’être aussi 
dynamique et de faire partager les bienfaits et les valeurs du sport, le goût de l’effort, du dépassement de soi, la fraternité et la solidarité au-delà de 
l’activité physique salutaire. Je tiens à titre personnel et au nom de l’ensemble des élus du groupe majoritaire à saluer l'engagement de tous les acteurs 
associatifs au service de tous.

Beaune, ville solidaire.
Une ville pour tous, c’est aussi prendre soin des plus fragiles et des plus isolés et leur apporter un peu de réconfort et d’attention. Le CCAS et vos élus sont 
pleinement mobilisés pendant les fêtes de fin d’année pour offrir une soirée aux plus isolés en partenariat avec le Lions Club de Beaune.
La période des fêtes de fin d’années a vu également la deuxième campagne de distribution des colis de Noël à nos ainés de plus de 75 ans. Un petit 
moment de chaleur, de douceur dans une actualité bien tourmentée. N’oublions pas l’importance de prendre soin de nos ainés, d’offrir un peu de réconfort, 
un peu de temps et de soutien afin de les remercier. Notre Pôle senior du CCAS est particulièrement actif avec le maintien des visites à domicile, des 
activités collectives, les accompagnements médicaux, sociaux, administratifs, les courses collectives, les portages de repas, la téléalarme…
Au mois de septembre, l’espace numérique du CCAS a ouvert ses portes avec un Conseiller Numérique qui soutient celles et ceux qui en ont besoins dans 
les démarches administratives et l’utilisation du matériel informatique. Ce service est basé à l’espace Bretonnière et est joignable au 06 61 90 95 77.
Je me fais l’écho de l’ensemble du groupe majoritaire pour vous souhaiter à toutes et à tous une belle et heureuse année 2024. Les défis qui s’ouvrent sont 
immenses, mais voir encore tout l’engagement dont nous sommes collectivement capables permet d’être optimiste. Je vous souhaite la santé, le courage 
et la persévérance pour surmonter les difficultés et bien sûr de nombreux moments de joie à partager. Belle année 2024 à tous !

Pour le Groupe Majoritaire,
Le Premier Adjoint, 

Pierre BOLZE
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